



CÁMARA POST

Actualidad de la Casa de las Empresas

Cámara
Zaragoza

La Cámara de Zaragoza impulsa soluciones frente al absentismo

La jornada 'Retención, atracción y absentismo: ¿tienen solución?' reunió a alrededor de cien empresas

La Cámara de Comercio de Zaragoza celebró el pasado 11 de julio una jornada dedicada a uno de los grandes retos actuales para las empresas: la gestión del talento y del absentismo laboral. Bajo el título 'Retención, atracción y absentismo: ¿tienen solución?', el encuentro ha contado con la colaboración de MAZ e Ibercaja y ha reunido a responsables de recursos humanos, expertos en salud laboral y directivos de empresas.

El presidente de la Cámara, Jorge Villarroya, fue el encargado de inaugurar la jornada, recordando que «las empresas aragonesas se enfrentan a importantes desafíos para atraer y fidelizar talento, pero también a un absentismo creciente que compromete su competitividad». Según los últimos datos, Aragón cerró 2024 con una tasa de absentismo del 7,5%, situándose entre las regiones con mayor incidencia, junto con Asturias y el País Vasco.

Villarroya subrayó que esta preocupación emerge de forma constante en los foros empresariales organizados por la Cámara: «El absentismo laboral no es



La jornada se llevó a cabo en la sede cameral. CÁMARA DE ZARAGOZA

solo una estadística, sino un factor que afecta directamente a la productividad, al clima laboral y a la sostenibilidad de nuestras empresas». En este sentido, anunció que la institución pondrá en marcha un paquete de iniciativas, entre ellas un estudio en colaboración con MAZ sobre las causas del absentismo; programas específicos desde la Escuela Impulsa, dirigidos a los departamentos de Recursos Humanos; y el trabajo de competencias transversales que ayuden a las personas que se incorporan al mercado laboral dentro de los programas de Empleo.

La jornada comenzó con la intervención de Iñigo Garatxena, CEO y fundador de Absentix, quien aportó una visión innova-

dora basada en el análisis de datos y la anticipación. Garatxena alertó de que «el absentismo en Aragón está creciendo y, si no se actúa, no tiene techo». En su intervención insistió en que las empresas deben contar con protocolos antes, durante y después de la baja laboral, y recalcó que «las causas son multifactoriales, pero el clima laboral influye de manera determinante».

A continuación, una mesa redonda moderada por Diego Sanz, 'executive manager' de Michael Page, abordó el papel de la salud laboral como elemento clave para la fidelización y la reducción del absentismo. Intervinieron José Francisco Sarasa (MAZ), quien explicó cómo el análisis de datos de salud puede

ayudar a prevenir bajas y cuáles son las principales causas de las ausencias; Rosa Esteban (InterimHR Management), que defendió la cultura preventiva como eje de una experiencia laboral positiva; y José Antonio Villalba (BSH), quien compartió su caso de éxito con programas corporativos que mejoran el bienestar del trabajador y, al mismo tiempo, la competitividad de la empresa.

Desde la Cámara de Zaragoza se quiere dar continuidad a este trabajo con nuevas líneas de actuación. «Esta jornada no es un punto final, sino un punto de partida para abordar el absentismo con soluciones estratégicas, prácticas y sostenibles», concluyó Villarroya.

El Informe Económico de Aragón 2024 describe una región sólida

La Fundación Basilio Paraíso de la Cámara de Comercio de Zaragoza, con el apoyo de Ibercaja, presentó el Informe Económico de Aragón 2024. Comparecieron el presidente de la Fundación Basilio Paraíso y de la Cámara de Comercio de Zaragoza, Jorge Villarroya, el director territorial de Ibercaja, Antonio Lacoma, y Soledad Monge, delegada de la consultora Auren, que realizaron el estudio.

El documento analiza en profundidad la evolución reciente y las perspectivas de futuro de la economía aragonesa. El estudio constata una posición sólida de la comunidad autónoma en el contexto nacional y europeo, gracias a su crecimiento económico sostenido, la contención de la inflación, el dinamismo empresarial y unos niveles de empleo superiores a la media. No obstante, el informe pone el foco de alerta en un hecho sin precedentes recientes: el segundo año consecutivo de déficit comercial, que evidencia una vulnerabilidad creciente de la economía aragonesa ante los cambios del entorno global.

Durante el ejercicio 2024, Aragón ha mantenido un crecimiento económico sólido, aunque más moderado que en años anteriores. La economía aragonesa creció un 2,9% en el segundo trimestre y alcanzó su pico del año en el tercero con un 3,5%, por encima de la media nacional en ese periodo. Este comportamiento confirma la recuperación postpandemia y el buen posicionamiento de la región para afrontar el futuro.

La tasa de paro en Aragón se situó en el 8,58%, 3,6 puntos por debajo de la media nacional (12,19%), consolidándose como una de las comunidades con menor desempleo estructural. Asimismo, el número de parados disminuyó más de un 10% respecto al año anterior.

En cuanto a los precios, la Comunidad ha logrado reducir la inflación desde el 9% en 2022 hasta el 3% en 2023, y ha mantenido una senda descendente en 2024, en línea con los fines de estabilidad marcados por el Banco Central Europeo.



■ **REUNIÓN DEL PATRONATO DE LA FUNDACIÓN BASILIO PARAÍSO.** El patronato de la Fundación Basilio Paraíso se reunieron el pasado 15 de julio con la participación de los miembros de honor de la institución, formada por empresarios y personalidades relevantes del mundo de la economía y la sociedad aragonesa. Los patronos tomaron el «pulso» de esta institución, dependiente de la Cámara de Comercio, que pretende poner «luces largas» al desarrollo de nuestro territorio, generando opinión basado en análisis, con rigor y perspectiva.



■ **EL BANCO SANTANDER RENUOVA SU COMPROMISO CON EL CLUB LÍDER.** Jorge Villarroya, presidente de Cámara Zaragoza, y Rubén Marcos, director de Banca Institucional de Banco Santander en la Territorial de Aragón Navarra y La Rioja, han ratificado el acuerdo para seguir participando en Club Líder, la plataforma de liderazgo empresarial que reúne a las principales compañías zaragozanas. La firma del nuevo convenio de colaboración se realizó el 18 de julio en la sede de Cámara de Zaragoza.